

# LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO II

San José, martes 19 de Febrero de 1901

NUMERO 528

ALTERNABILIDAD  
EN EL PODER

LA PRENSA INDEPENDIENTE  
PROCLAMA

SENSATA POLITICA  
INTERNACIONAL

**BERNARDO SOTO**

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PRÓXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

DEMOCRACIA  
Y JUSTICIA AL MÉRITO

RESPECTO  
A LA OPINIÓN PÚBLICA

## HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local á la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con un cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO. No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido á la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.  
Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

## MANUEL ANTONIO y ARISTIDES BONILLA

Compan café de clases inferiores al mejor precio y al contado.

COMPRA UNA ROMANA DE PLATAFORMA, DE SEGUNDA MANO  
GUSTAVO PRADILLA



## HOTEL IMPERIAL

Después de importantes mejoras volvió á abrir su

### RESTAURANT

TIENE UN BUEN COCINERO FRANCÉS  
SERVIRÁ COMIDAS Y CENAS A LA CARTA

Cuarenta cuartos de primera, alfombrados con muebles lujosos y luz eléctrica.

BAÑOS TIBIOS Y FRIOS — TARIFA MÓDICA

## HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de VINATERIA donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario y Caballeriza con inmejorables bestias de paseo y caminor lago tiene don

BUENAVENTURA CORDERO

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,  
ADAN GARCIA

EDACCION:—Calle Central N. N° 117  
Apartado Correo N° 177.

San José, febrero 19 de 1901

La libertad es orden,  
no anarquía.

El hecho de q' haya diversidad de pareceres es inherente á la naturaleza humana, y el hecho de manifestarse es producto de la libertad.

La anarquía consiste en que todos ordenen, no en que todos emitan dictamen. La libertad por lo contrario, estriba en que todos opinen, pero que no manden todos.

Cuando un partido, sin discutir ni analizar, se inclina ante órdenes más ó menos ó nada respetables, puede decirse que es rebaño de carneros ó aparcería de serviles; en tanto que la libre y franca discusión, pone de manifiesto hombres sinceros, reflexivos é independientes.

De los debates honrados y serenos, ilustrados y patrióticos, surge siempre la luz, como de los choques del pedernal con el eslabón.

La verdadera disciplina está en seguir la senda indicada por la razón, aceptada tras serena y pacífica discusión; no en internarse incondicionalmente tras el capricho de un jefe, por oscuras veredas.

La libertad agita, es cierto, las ondas políticas, pero ellas, como las de un estanque, hallan al fin su nivel y precipitan al fondo todo su limo al volver á quedar tranquilas.

Al país no le debe salvar un hombre lo debemos salvar todos; la libertad y el progreso es obra común. Si todos, en la esfera de nuestras facultades á la medida de nuestras fuerzas, tratamos de salvar el país amagado por la miseria y por la desmoralización política y fundar la República verdadera, tendremos al fin patria libre y civilizada.

Cuando se piensa en los providenciales, nadie se agita en el sentido del bien; pues cada

cual confía en que un brazo predestinado ó una boca infalible derribarán toda fortaleza y resolverán todo problema. acabando por atrofiarse el sentimiento del patriotismo y de la iniciativa particular.

Los libertadores concluyen á menudo por creerse necesarios ó providenciales y ponen á los pueblos nuevas cadenas en reemplazo de las que acaban de romper.

El espíritu público, convertido en motor es lo que ha engrandecido á muchos pueblos, sin necesidad de caudillos providenciales para surgir y elevarse á maravilloso estado; al paso que en *estas Repúblicas!* han abundado los fantoches conductores que las han llevado por tortuosos caminos de perdicción.

Cada uno de su puesto ataque sin cesar todo abuso, y esa suma de voluntades vendrá á ser como la fuerza hidráulica que mueve la turbina.

Coloque cada cual su óbalo en ara del progreso, y ese acopio de esfuerzos dará resultados tangibles, tal así como las dunas se forman por acumulación de partículas de arena.

DISCURSO

de don Tranquilino Sáenz en la  
Junta General de la Hermandad de Caridad de  
— Heredia —

SEÑORES:

Con el respeto á que es acreedora la Hermandad de Caridad de Heredia, viene la actual Junta á hacer entrega de los poderes que le fueron confiados al principiar el presente año económico. Y al verificarlo, cábele la satisfacción de alabar el acierto en la elección del nuevo personal de la Junta, el cual, si tomamos en cuenta las distinguidas personas que lo componen, garantiza un año de prosperidad y aprovechada labor, durante el cual se llevarán á cabo las reformas que la actual Junta no pudo implantar, y se iniciarán otras nuevas que harán de nuestro Hospital y Cementerio, ornatos de esta población y monumentos gloriosos para las Juntas que los dirigen.

Las arcas de la institución están exhaustas, pues á pesar de los esfuerzos hechos por reducir los gastos á lo indispensable, las ne-

cesidades á que ha debido atenderse han agotado las entradas, muy bajas por cierto, en el año que nos ha tocado en suerte velar por estos intereses; mas reclamamos como mérito, si cabe en este género de asuntos, el haber extinguido la pesada deuda que existía en razón de la Portada del Cementerio,—hoy casi pagada—no haber creado nuevos compromisos y poder ofrecer á nuestros sucesores ventajas más pingües, como la de pasajes de Ferrocarril, con cuyos recursos podrán consagrar particular atención al servicio del Hospital, que bien lo necesita.

Es de justicia confesar q' nuestra provincia es caritativa en grado sumo; todos, cual más cual menos, se interesan en hacer más llevaderos los trabajos de los enfermos pobres; los heredianos responden siempre con esplendidez cuando se invocan sus auxilios en pro de los necesitados; aquí arraigan, como en terreno propio, las instituciones de caridad y beneficencia. Y si tal acopio de elementos podrían dar lugar á la crítica para cebarse en nosotros, que conociendo esto no supimos ó no quisimos aprovecharlo, en nuestra defensa hemos de recordar que el año que nos ha tocado en suerte fungir como miembros de la Junta ha sido muy crítico y que invocar la caridad pública hubiera sido abusar de la generosidad del pueblo; y no hay que echar en olvido que toda obra rendirá el mayor provecho cuando se emprende en el momento propicio.

Sería para nosotros motivo de particular satisfacción ver á los miembros de la nueva Junta seguir la senda que nosotros hemos tratado de abrir. Ver terminados con éxito feliz los estudios para la elaboración de los reglamentos de Hospital y Cementerio, que tanta falta hacen; levantado el plano para el ensanchamiento de este lugar sagrado; dividido éste en lotes con el debido orden que garantice el ornato y evite las colisiones de derechos entre diversos propietarios, á que tan ocasionada es el sistema que actualmente se observa, y finalmente, cumplido con toda puntualidad el compromiso contraído por la actual Junta con los señores médicos de esta ciudad, respecto á la edificación de una cámara operatoria en el Hospital, que ha de emprenderse con el valor de los sueldos que debieron corresponderles por el servicio médico en el Hospital durante el año que ha trascurrido.

Permitid, señores, que termine esta breve alocución, dando en mi nombre y en el de mis distingui-

dos colegas, las más expresivas gracias á la Hermandad de Caridad por el honor que nos dispensó al confiarnos en dos ocasiones el delicado cargo que hoy entregamos, y hacemos votos porq' la Junta q' nos sucede inaugure un año de progreso y adelanto en los intereses q' toma á su cargo.

He concluído.

TRANQUILINO SÁENZ.

CRONICA MENUDA

Ha vuelto al país el Licenciado don Luis Anderson, de su viaje de negocios profesionales.

Le saludamos.

Gracias envía "La Revista" á sus agentes don Nicolás Cartín, Heredia, y don Trino Araya, Palmares, por sus envíos de dinero.

El Día.—Este apreciable colega no podrá ver hoy la luz por estarse cambiando de imprenta; desde mañana seguirá editándose en la Tipografía de *La Revista*. No dudamos que los favorecedores del referido Diario disimularán el atraso de un día.

Desgracia.—La ocurrida en A-lajuela, entre los señores Luis Sancho y Rafael Alfaro según nos informa persona que merece nuestra confianza, no es como se lo refirieron á "La República" por lo que aparece en su malicioso suelto. Hay que tomar en cuenta que Alfaro de hace tiempo no dispone de su cabal inteligencia, y menos el día del siniestro que se hallaba bajo una tercera influencia.

Alfaro no podía, por lo menos en aquel momento no le importaba concienzudamente la cuestión de partidos políticos.

A un periódico que como *La República* hace alarde de seriedad, sienta muy mal esa falta de prudencia para emitir sus juicios.

Estuvo acaso el colega en los antecedentes fisiológicos de Alfaro? No comprende q' el *yo tengo orden para matar á un civilista* lo desautoriza si precede con rectitud para escribir su última frase *Mal empezamos?*

Teatro.—La función del domingo no fué como lo habíamos anunciado, sino que se puso en escena *La Niña Paucha*, *La Gran Via* y *Para casa de los padres*, siendo, en la primera, muy aplaudidos los tres que la desempeñaron, Julia y Lupita Unda y el joven L. Unda. En la segunda zarzuelita hizo Lolita Unda una *Menegilda* encantadora, que justamente llamó la atención del público que á cada instante colmaba de aplausos á la niñita artista.

En la tercera pieza, "Para casa

de los padres," la interpretación fue, en general, satisfactoria, sobresaliendo Lupita que hizo una niñera, una chichihua que . . . . . ¡ya la quisiéramos nosotros para que nos nutriera con sus encantos!

En fin, la función del domingo nada dejó que desear. Contribuyó al éxito de ella, como de costumbre, la orquesta, hábilmente dirigida por el maestro Uda.

Con rumbo á Nueva Orleans partirá el 1º de marzo próximo nuestro amigo el joven don Roberto Alpizar, quien va á hacer estudios en el comercio. ¡Feliz viaje y muchos progresos!

Reunión.—La hubo el domingo en la ciudad de Heredia celebrando la Junta Gra' de la Hermandad de Caridad.

El informe, las cuentas de la Tesorería y el nuevo presupuesto merecieron la aprobación de la Sociedad.

Asistieron como cincuenta personas fuera de varias distinguidas señoras que pertenecen á la sociedad.

El presidente doctor don Juan J. Flores pronunció un bonito discurso al comenzar el acto y don Tranquilino Sáenz al final el que insertamos en lugar preferente de esta hoja.

La nueva Junta electa con absoluta mayoría la componen las personas siguientes:

Presidente

Dr. don Marcos Rodríguez

Vocales

Don Alberto Chaverri

„ Juan M. Solera

„ Santiago Rodríguez

Suplentes

Dr. don Crisanto Badilla

„ Juan Sáenz

„ Salvador Cortés

Secretario

Don Sinesio Ruiz

Mucho se promete la provincia de ese recomendable personal.

### Loción Estrada mejorada.

No más caspa, no más tiña ni peladera y por lo mismo no más calvicie.

Hace 18 años que principié á trabajar con el fin de perfeccionar algo para la cura de las enfermedades del cuero cabelludo y de la barba, por serme ello enteramente necesario para mi profesión de barbero.

Gracias, pues, á la mucha ayuda que con este objeto debo á varios médicos respetables de Colombia y también á instrucciones de algunos de los eminentes médicos de Costa Rica, puedo ofrecerle al público la *Loción Estrada*, muy conocida ya por mi clientela y multitud de personas que sin vacilar la recomiendan y me ofrecen con gusto atestiguar su

buen efecto, como lo habrán visto ya, pues están publicados los certificados en varios establecimientos de barbería y otros particulares.

La *Loción Estrada*, no sólo cura todas las enfermedades de la cabeza y de la barba y hace renacer el cabello que éstas han hecho caer, sino que también tiene un agradable olor; se puede usar aun estando acalorurado, pues es enteramente inofensiva; se puede usar en los niños—como ya la están usando—sin ninguna mala consecuencia, como lo verán por certificados de personas muy conocidas.

De venta en Heredia, á veinticinco centavos la onza. En litros se hace una rebaja considerable.—Barbería de Julio J. Estrada.

## CABLES

### EXTRACTO

Washington, 15.—Mr. McKinley manifestó la necesidad de que el Congreso participe en la responsabilidad de arreglar los asuntos de Cuba.

Londres.—Avisa Lord Kitchner que está verificándose encuentro de su tropa con la de Dewet al N. de Philpistom, lugar ocupado por los ingleses.

Madrid, 15.—Proclama publicada anuncia necesidad del establecimiento de la ley marcial, debido á la falta de autoridad civil de sofocar los desórdenes. Patrullas de Caballería guardan el orden.

Madrid.—El General Weyler llamó á los directores de periódicos y les dió instrucciones acerca de la conducta de las redacciones durante el estado de sitio.

El manuscrito de los dramas está sometidos á la censura antes de llevarlos á la escena.

En Barcelona y Valencia continúan los desórdenes.

En Alicante los amotinadores apoderaron el Cabildo y la Casa del consejo Provincial.

Roma, 15.—El Rey aprobó e nuevo Ministerio.

Buenos Aires.—Guillermo Poats holandés, jefe de una importante casa de comercio se suicidó, arrojándose bajo las ruedas de una carreta.

Río Janeiro.—Lo que es el miedo; la policía arrestó á un individuo porque perseguía al Presidente pidiéndole el socorro pecuniario y creyeron que quería asesinarle.

Se han embarcado 5.717 sacos de café á New York y 1.000 á razón de 9.000 reis.

Se entregaron 19.532, embarcaron 18.625 y vendieron 25.000

Lima, 15.—Grandes inundaciones en la Paz, 20 víctimas, varios puentes destruidos.

Berlín, 15.—En el debate sobre el Bill Chino, el Ministro de Guerra defendió á von Waldersee de los ataques que hicieron Herrer y Bel quien sostiene que cualquier sargento mayor prusiano habría dirigido mejor la campaña.

Lorenzo Marquez.—Notician que French capturó una gran fuerza de boers.

Ciudad del Cabo, 15.—El 7 del corriente los boers ocuparon á Murraysburgo situado en la Colonia del Cabo.

Comenzó el juicio contra Alberto Castwreigh, redactor de la *South African News* quien está arrestado por haber hecho publicar que el Comandante en Jefe de las fuerzas británicas había dado orden de no dar cuartel á los boers.

Londres.—Avisan de Colonia del Cabo que fuerzas de Plumer tuvieron un encuentro con las de Dewet; éstos retrocedieron poco a poco al empuje de los ingleses que tenían una batería.

Continúa la batalla; han sido arrestados los varones de Garsfontein, porque hay abundancia de pruebas de que auxilian á los boers.

Londres, 16.—Kruger dijo á un representante de la *Pall Mall Gazette*: "no hay nadie que quiera arbitrar en esta cuestión y darnos lugar de defendernos. Puede que hicieramos mal en declarar la guerra, pero fuimos obligados; esto se podría probar si hubiese alguien que juzgara entre los dos. El señor nos ayuda. Triunfaremos después de todo."

Kruger considera como chasco la recepción que tuvo en Europa. "No me gustan las flores que me mandan; sé que son bien intencionados quienes las envían, por eso las agradezco, pero lo que necesito son oídos imparciales."

Berlín, 16.—Avisa un cable de Pekín que los alemanes preparan una gran expedición militar.

Londres, 16.—En Tien Tsin se dice que 7 naciones declararon la guerra á China ayer.

Pekín sábado.—Efectuóse cambio completo en negociaciones de paz que ha causado un temblor diplomático entre los Ministros, esto se debe á disposición de la Corte en que se niega el ejecutar más personas que las ya sentenciadas.

## NO MAS COMPETENCIA !!!

— c. 13.00 el ciento —

Para vender á 15 centavos cada una

Nuevas instrucciones de los señores HENRY CLAY me permiten ofrecer al público estos afamados cigarros á precios que no admiten competencia, pues desean estos señores probar que están en disposición y posibilidad de dominar el mercado.

Gran rebaja en puros.

GREGORIO SANTISTEBAN,  
Unico Agente.

## FIN DE SIGLO

### BARBERIA de MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional

Cerca de la Oficina de LA REVISTA

Donde mejor y más frecuentemente se desinfectan los útiles de trabajar.

Especialidad en Navajas

¡ LA CLIENTELA ES MUY GRANDE !!

## LA ESTACION

ES EL MEJOR

PERIODICO DE MODAS

Edición de lujo con figurines iluminados, al año . . . . . c. 10,00

Edición económica . . . . . 6,00

Se reciben suscripciones en la Librería de

Antonio Lehmann.

# FIN DE SIGLO

## BARBERIA de MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional

Cerca de la Oficina de LA REVISTA

Donde mejor y más frecuentemente se desinfectan los útiles de trabajar.

Especialidad en Navajas

¡ LA CLIENTELA ES MUY GRANDE !!

## TURNO DE LA MERCED

El domingo 3 de marzo tendrá lugar el turno anual a beneficio de la Iglesia de la Merced.

Lo que se pone en conocimiento del público en la confianza de que en es-



ta ocasión sea aun mayor entusiasmo que anime á los buenos pueblos vecinos en favor de la construcción de este templo de la capital.

**MAXIMO CHAVES,**  
Srio. de la Junta.

**COLEGIO SEMINARIO** | Las clases del Colegio se abrirán el miércoles 6 de marzo. La matrícula quedará abierta en el mismo local del Seminario desde el 9 de febrero.

San José, 2 de febrero de 1901.

El Rectar del Seminario.

**Alquilo** | Un local propio para establecimiento de comercio y con casa de habitación, donde estaba J. B. White.—P. de Morgan.— **Pío Acuña.**

## ROBERT HERMANOS

### UNICO ALMACEN DE ROPA

Para caballeros: Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00.

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Capas españolas, Camisas, surtido nuevo Ropa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzado de becerro y de charol.

Para jóvenes y niños hay más de 50 especies de trajes de diferentes estilos y precios.

Para niñitos: calzado de navidad á precios de quemazón

Para niñitas: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas, Zapatillas negras y amarillas.

Para señoritas: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Ultimamente han venido juguetes para niños y otros de mucha ilusión para los portales de Pascua que ya nos están tocando á las puertas

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores á vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos á vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanadoras Pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolis, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.

Hay también un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

# LA JOSEFINA

Esta acreditada Paradería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas empleando para esto buenos operarios y agua filtrada para dar así un pan de excelente calidad y aseo el que ofrezco á bajos precios.

## VICENTE CASTRO

— DENTISTA —

De vuelta á esta capital ofrece nuevamente sus servicios á su clientela.—Calle de Catedral, 200 varas al Sur del Parque.

## LA BOLA BLANCA

BARBERIA--Calle Central Sur

**VENDO** muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos frescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo tres operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez.

## RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados

## NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

## RESTAURANTE CENTRAL DE H, MONLOUIS

Este antiguo y acreditado establecimiento conocido como lo mejor del país, ofrece á sus favorecedores el servicio escogido de siempre y que le ha asegurado el mejor punto entre los establecimientos de su género, tanto en el aseo como el buen trato de sus empleados.

CENAS TODAS LAS NOCHES

Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se aceptan encargos de banquetes, etc.

CANTINA BIEN SURTIDA

### Academias de Inglés

EN CASA DE

### Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

### RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa.

Teléfono número 22.

**Negocio** | Vendo un hotel con cantina, cuartos y todos sus accesorios. Se halla en buen punto.—Entenderse con PÍO ACUÑA.

IMP. LAREVISTA. - PROPIETARIO, ADÁN GARCÍA.